
       Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

IX COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DI CONTROLLO E GARANZIA

Bilancio, Programmazione e Controllo, Risorse Umane, Anticorruzione, Legalità e Trasparenza, 
Avvocatura civica, Prevenzione e Sicurezza nei luoghi di lavoro

Verbale n. 19  del 16 marzo 2023

L'anno 2023, il giorno 16 del mese di marzo alle ore 16:30, regolarmente convocata con lettera d'invito del
Presidente  Enrico Turrin,  la IX Commissione Consiliare  si è riunita  a Palazzo Moroni presso la Sala  del
Consiglio Comunale.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale, la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (AG) i seguenti Consiglieri Comunali:
TURRIN Enrico Presidente P BATTISTELLA Valentina Componente P
TARZIA Luigi* V.Presidente AG CAVATTON Matteo Capogruppo P
MENEGHINI Davide** V.Presidente P CAPPELLINI Elena Componente P
BERNO Gianni Capogruppo P PEGHIN Francesco Mario** Capogruppo AG
BARZON Anna Componente P MOSCO Eleonora Capogruppo P
GABELLI Giovanni Componente P BIANZALE Manuel Capogruppo A
NALIN Marta Capogruppo A MONETA Roberto Carlo Capogruppo A
SACERDOTI Paolo Roberto Capogruppo P PILLITTERI Simone* Consigliere P
FORESTA Antonio Capogruppo A
PASQUALETTO Carlo Componente A

*il Consigliere Tarzia delega il Consigliere PILLITTERI
**il Consigliere PEGHIN delega il Consigliere MENEGHINI

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale:
- la Capo Settore Programmazione Controllo e Statistica dott.ssa Manuela Mattiazzo
- il Capo Settore Risorse Finanziarie dott. Pietro Lo Bosco

Sono presenti in qualità di uditori: Alessandro Dianin e Michele Russi

Segretari presenti: Laura Carsillo, Grazia Capodivento. Verbalizzante: Laura Carsillo

Alle ore 16:40 il Presidente della IX Commissione Enrico Turrin, constatata la presenza del numero legale,
dichiara aperta la seduta.

OGGETTO: trattazione dei seguenti argomenti:

1. Esame della proposta di deliberazione avente ad oggetto: VARIAZIONE AL DOCUMENTO UNICO
DI PROGRAMMAZIONE ED AL BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – MARZO 2023

2. Varie ed eventuali.

Presidente
Turrin

Saluta  e  ringrazia  i  presenti.  Procede  con  l’appello  nominale  dei  componenti  della
Commissione  poi  illustra brevemente  l’unico punto all'ordine del giorno: Esame della
proposta di deliberazione avente ad oggetto: VARIAZIONE AL DOCUMENTO UNICO
DI  PROGRAMMAZIONE ED AL BILANCIO DI  PREVISIONE 2023-2025 – MARZO
2023. Invita la dott.ssa Mattiazzo a prendere la parola.

Dott.ssa 
Mattiazzo

Inizia la sua relazione spiegando che si  tratta della prima variazione al Documento
Unico di  Programmazione (DUP) ed al  Bilancio di  previsione del 2023. Per quanto
riguarda il  DUP, si tratta della variazione dei due documenti principali  della sezione
operativa: il Piano delle Opere Pubbliche ed il Programma Biennale degli acquisti di
beni e servizi.
Passando alle Opere Pubbliche, spiega che si tratta soltanto di 3 nuovi inserimenti che
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costituiscono, in realtà, una variazione tecnica perché queste 3 opere erano già state
previste nei programmi dell’anno precedente. Infatti, il principio contabile prevede che
le opere che non sono avviate nell’anno in cui  sono state inserite devono poi essere
reinserite nel programma successivo per essere realizzate. Un’opera si intende avviata
quando si può  attivare il fondo pluriennale vincolato e quindi portare avanti nel tempo il
relativo finanziamento. Per questo il principio contabile afferma che è sufficiente l’avvio
della procedura di affidamento dell’incarico di progettazione. In questi tre casi non c’è
stato  incarico  di  progettazione  perché  la  progettazione  si  sta  attuando  soltanto
internamente, di conseguenza, dal punto di vista tecnico vengono riprogrammati. Non
si tratta, pertanto, di opere completamente nuove, sono già state esaminate lo scorso
anno  quando  sono  state  inserite  nel  programma.  Al  contrario,  il  Programma  di
acquisizione di forniture e servizi, è ben più ricco, contiene infatti 27 movimenti. Molti di
essi riguardano i Servizi Informatici e Telematici (SIT) e i Servizi Sociali, soprattutto per
quanto concerne il Piano Nazionale Ripresa e Resilienza (PNRR).
Per i Servizi Informatici sono stati previsti 12 nuovi inserimenti per un totale di poco più
di 1 milione di euro di cui circa 582.000 euro sono relativi a  8 interventi che riguardano
il  PNRR.  Per  quanto  concerne  gli  altri  interventi,  uno  di  essi  sarà  finanziato  con
contributi  pubblici;  il  numero  9  (“Realizzazione  infrastrutture  e  apparecchi  di
videosorveglianza parchi  ed aree comunali”)  e il  numero 11 (progetto  “Smart  cities
sensoristica per ciclabile Brentelle”) fanno parte di opere pubbliche (servizi o acquisti
inerenti l’opera pubblica) con importi superiori a 40.000 euro, pertanto devono essere
programmati anche nel Piano degli acquisti. 
Passando ai Lavori Pubblici, si prevedono due nuovi inserimenti per un totale di euro
280.000 che riguardano la progettazione definitiva della centrale termica di Palazzo
Moroni  e  la   manutenzione  ordinaria  dei  canali  cittadini.  Anche  in  questo  caso,
considerato che le progettazioni superano i 40.000 euro, devono essere inserite nel
Programma delle acquisizioni di beni e servizi. Sono finanziate con risorse di bilancio.
Il  servizio  inserito nell’ambito  dei  Servizi  Sportivi  non è quantificato,  non è stabilito
quanto e come sarà finanziato dato che non si tratta di un finanziamento a carico del
bilancio ma di una concessione che comporterà, quindi, un’entrata.
Prosegue l’analisi con il settore Gabinetto del Sindaco  con 3 servizi per un totale di
circa  800.000  euro:  ampliamento  dell’orario  di  apertura  della Biblioteca  Civica;
rassegna stampa informatizzata; servizio di creatività giovanile. 
I Servizi sociali invece hanno un totale di circa 700.000 euro dei quali 521.900 derivano
da 3 interventi del PNRR e uno, pari a circa 180.000 euro, è finanziato con contributi
pubblici.
Il  Settore  verde,  parchi,  agricoltura  urbana presenta  5  variazioni  che  includono  un
inserimento. Sono variazioni che si compensano in quanto nell’inserimento vengono
rimodulati fondi dagli  altri  interventi perché succede spesso che nel corso dell’anno
emergano esigenze di fondi per alcuni servizi e che vengano decurtati da altri che non
sono ancora avviati.

Presidente
Turrin

Ringrazia la dottoressa Mattiazzo e chiede se ci siano domande. A questo proposito dà
la parola al consigliere Gabelli e a seguire al consigliere Cavatton.

Consigliere
Gabelli

Chiede di avere ulteriori informazioni sui progetti presentati dal SIT.

Dott. ssa
Mattiazzo

Riferisce di non conoscere nei dettagli il progetto del SIT (n.11) ma è a conoscenza che
si  tratti  di  un’opera  pubblica:  l’illuminazione  dell’argine  delle  Brentelle  che  prevede
all’interno del quadro economico alcuni lavori ed anche l’acquisto della sensoristica,
vale a dire di attrezzature di tipo informatico la cui procedura viene gestita dal Sit in
quanto settore maggiormente esperto in materia. Anche per le telecamere si agisce
nello  stesso  modo:  l’infrastrutturazione  per  la  posa  è  effettuata  dal  Settore  Lavori
Pubblici ma, all’interno del quadro economico, l’acquisizione delle telecamere è affidata
al settore più competente.

Alle ore 16.50 entra la consigliera Cappellini.

Dottor 
Lo Bosco  

Interviene  per  integrare  la  risposta  della  dott.ssa  Mattiazzo.  Racconta  di  aver
partecipato  ad  una  riunione  specifica  presso  la  Regione  Veneto  per  parlare  della
mobilità  intelligente.  Afferma  che  la  Regione  sia   particolarmente  interessata  alla
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messa a punto di un sistema di rilevazione dati che si basi sulla raccolta di informazioni
provenienti  dai  sensori  che  confluiscono  nella  banca  dati  Mydata,  finanziata
precedentemente ed ora in fase di collaudo. I dati verranno forniti dai vari Comuni del
Veneto e confluiranno nella banca dati regionale che sarà a sua volta disponibile a tutti
i  Comuni del  Veneto.  Questa attività potrà favorire la governance del territorio,  per
questo si sta chiedendo di inserire in tutti i progetti una parte di sensoristica in modo
tale da poter iniziare a rilevare dati. Nel caso specifico si tratta di una pista ciclabile
quindi saranno, probabilmente, analizzati i flussi di persone in transito. Aggiunge, poi,
che a  proposito di  trasporto pubblico locale,  nel  fondo regionale POR FESR sono
presenti oltre due milioni di euro solo per Padova proprio per elaborare un sistema di
trasporto intelligente che possa fornire  informazioni  sul  numero dei  passeggeri,  sul
traffico, sui punti di criticità ecc. , una politica che si persegue anche a livello europeo.
L’idea è quella di avere una base dati di rilevazioni in quasi tutti i progetti in modo che
poi i big data possano essere elaborati per la governance del territorio.

Consigliere
Cavatton

Chiede di indicare quali siano i nuovi e vecchi inserimenti delle Opere Pubbliche e poi
un chiarimento sulle variazioni  relative al  settore Servizi  sociali  che non sono state
approfondite.

Dott.ssa
Mattiazzo

Risponde al consigliere Cavatton spiegando che tra i progetti che vengono riproposti e
che  riguardano  il  Programma  triennale  sono  presenti  opere  del  PNRR  come  il
rafforzamento  della  mobilità  ciclistica  -  via  Grassi,  Rocco  e  ippodromo -  per  euro
709.677 poi per il Settore verde il progetto del restauro parco Treves (non finanziato
con il PNRR ma con l’Art Bonus) e quello che prevede opere per l’incremento e la
sostituzione delle strutture ludiche nei giardini scolastici, dell’importo di euro 250.000,
finanziato con contributi privati. Per quanto riguarda i 3 progetti dei Servizi Sociali, con
un contributo totale di euro 521.900 (PNRR), specifica che riguardano: persone con
disabilità, fornitura di mobili e arredi;  servizi per percorsi di autonomia per la disabilità;
tirocini  per percorsi  di  autonomia per  la disabilità.  L’unico che non è finanziato  dal
PNRR per 180.277,42 è il “Progetto 8 per mille annualità 2017, finanziamento proposta
progettuale Liberi di volare - interventi straordinari di accoglienza integrata in favore di
richiedenti  e  titolari  di  protezione  internazionale”,  che  è  finanziato  con  contributi
pubblici.

Consigliera
Mosco

Chiede di avere maggiori informazioni sul  progetto  che prevede il contributo di euro
180.000.  Poi  chiede,  a  proposito  del  servizio  di  creatività  giovanile,  di  avere  un
confronto con gli importi previsti negli anni precedenti. Per quanto riguarda il servizio di
rassegna stampa informatizzata per il Comune, chiede se si riferisca sempre al servizio
cui  si  accede  tramite  Padovanet,  se  sia  possibile  capire  a  chi  sia  indirizzato
esattamente e se i Consiglieri comunali possano accedervi.

Dott.ssa
Mattiazzo

Risponde di  dover prendere nota  delle domande e che fornirà successivamente le
informazioni richieste poiché andranno inoltrate ai responsabili dei servizi, considerato
che dalle schede di richieste di variazione non emergono elementi utili a soddisfarle.

Presidente
Turrin

Ringrazia la dottoressa Mattiazzo e chiede al dottor Lo Bosco se desideri aggiungere
delle considerazioni.

Dott.
Lo Bosco

Prende la parola per spiegare che con questa variazione di bilancio vengono introiettati
diversi  contributi  esterni,  non citati  perché inferiori  ai 40.000 euro, oltre a quelli  del
PNRR. Quindi  la variazione si  compone al  90% di tutte entrate nuove derivanti  da
trasferimenti da terzi, dallo Stato, dalla Regione e anche dai privati.

La Commissione prende atto del contenuto della proposta di deliberazione. 

Presidente
Turrin

Alle ore 17:03,  considerato che non vi  sono altre richieste di  intervento,  ringrazia i
partecipanti e chiude la seduta. 

Il Presidente della IX Commissione
Enrico Turrin

La Segretaria verbalizzante
Laura Carsillo
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